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参展商为首届进口博览会点赞：丰硕成果对中国市场更有信心

在中国找到更多更好的机会

首届中国国际进口博览会昨日圆满闭幕，6天时间里，3600多家企业参展，超过40
万名境内外采购商到会洽谈采购。丰硕的经贸成果，一流的保障服务，让收获满满的参
展商纷纷点赞，并对明年的第二届进博会充满了期待。昨天记者随机采访了多位中外展
商，了解他们对此次进博会的看法。 青年报记者 范彦萍 刘春霞 周胜洁

■展商建议

纽仕兰鲜奶展台位于 8.2 馆，
最后两天迎来普通观众，不少人
围着他们展台上放置的即冲式鲜
奶粉、麦片问询，表达购买意向。
展台上商品以陈列为主，消费者
的购买欲让参展商措不及防，工
作人员只能引导他们从其他渠道
购买。

就在进博会的第二天，一瓶
从新西兰牧场空运而来的鲜奶送
入进博会，这是纽仕兰鲜奶中国
上市的第100万瓶。而此时，距离
这个品牌初登中国市场，也不过
15个月。

纽仕兰新云（上海）电子商务有
限公司市场部总监闫致军介绍，销
量的增长源于鲜奶通关的优化。过
去进口乳制品的检验检疫需要7至
8天的时间，再加上空运，等到产品
上架，保质期只剩下一半不到的时
间。

去年 12 月，纽仕兰成为长宁
区首批 5 家贸易便利化的试点企
业，探索鲜奶进口的“快检快放+
外检内放”。由此实现了周一挤牛
奶、周二上机、周三到港、周四上柜
的速度。

“享受了政策便利性后，鲜奶从
新西兰牧场直达中国消费者餐桌从
七八天缩短到只需三天，每周的销
量也从三千瓶猛增到五万瓶，销量
增长了十几倍，所以在进博会期间
产生了第100万瓶。”

通过进博会这一平台，他们
还与大润发、中远海运集运等签
署了战略合作协议，闫致军觉得
进博会对企业的推动作用十分巨
大。

进博会的最后两天，他们更
多的是想通过这个舞台展示企业
的品牌形象，让世界各国的展商
和观众了解品牌，了解中国的消
费升级。

闫致军觉得，进博会是企业
展示自我的舞台，也为参展商提
供了很多实惠，结识了不少商务
伙伴。

对于明年的进博会，闫致军很
是期待，也提出了一些小建议。
他觉得，在有了上游进口商家和
下游落地消费者后，如何提升服
务、配套政策等“中间环节”还是
较为重要，“就比如现场外国嘉宾
前来洽谈，因为小语种沟通上会
有点难题，若能配备翻译就更好
了。中间环节提升后，能形成全
产业链的整合，这样对促进真正
的落地起到作用，更能体现进博
会的意义。”

法孚集团是一家拥有200多年历
史的国际工业工程集团，为世界大型
的工业企业设计并提供机械、工艺设
备以及生产线。业务涉及物流、制铝、
钢铁、汽车、航空航天、水泥以及能源
行业。作为法国政府委任的“未来工
业”领军企业，本届进博会上，法孚集
团以智能制造为主题，以工业数字化
为重点，在智能及高端装备展区（4.1
馆）展示了其在航空航天、汽车、钢铁、
物流、能源、玻璃、有色等行业的高端

技术及工业智能解决方案。进博会期
间，法孚集团与中航工业、中国宝武、
本钢集团、福达集团、普莱克斯、法因
图尔、浙江双环等企业签定了十项合
作协议，总金额超过1.5亿美元。

法孚执行委员会主席弗雷德里
克·桑切斯表示，如今中国已成为法孚
集团全球第三大市场，得知中国将要
举办进博会的消息，法孚集团第一时
间决定参加。他说，进博会对于法孚
集团来说是独一无二的机会，“对于我

们来说，这不仅是深化与原有客户间
关系的机会，也是我们寻找更多中国
客户的机会，我们希望能在中国有更
好的发展。”桑切斯认为，进博会的圆
满举行向世界表明，中国开放的大门
正越开越大。“贸易保护主义并不是解
决问题的好方法，只有各国携手合作，
践行多边主义，才能更有益于世界发
展。”他强调，法孚集团对中国未来发
展充满信心，也相信法孚集团会在中
国找到更多、更好的发展机会。

作为最早应邀参加首届进口博览
会的跨国公司之一，联邦快递为参展做
了充足的准备，而为期6天的展会也没
让他们失望：“联邦快递在进博会上取
得了丰硕的成果。”联邦快递中国区总
裁陈嘉良表示，进博会期间，联邦快递
展台现场接待了大量来自不同行业、对
进口物流快递有着不同需求的专业观
众，其中就包括现有的客户和潜在客
户。“通过详细了解他们的产品特性和
实际物流需求，我们主动向他们推荐和
介绍了联邦快递全方位的进口物流解
决方案，力求帮助他们将产品以迅速、

可靠的方式进入中国市场，并且一起开
拓中国市场，共同把握商业机会。”

陈嘉良说，通过进博会，对中国消
费市场的现状和未来发展趋势有了深
层次的了解，尤其是进口商的市场分
布及其物流需求，这将有助于联邦快
递根据市场和客户需求，持续优化跨
境物流快递服务。陈嘉良认为，首届
进博会虽然结束了，但它的重要意义
和深远影响将持续显现。展会期间传
递出的中国将继续提升营商环境、进
一步降低关税、提高通关便利化水平、
加快跨境电子商务发展等信息，对于

中国物流快递行业都是实实在在的利
好举措，将大力促进行业的健康有序
快速发展。“首届进博会的成功举行进
一步增强了联邦快递对于中国市场发
展的信心，我们将继续提升进出口物
流服务水平，并积极配合政府简化清
关流程，为客户提供高效便利的进出
口通关服务体验。同时，我们也将发
挥在跨境电子商务物流服务方面的优
势，加速推出创新性的跨境电子商务
解决方案，拓展电子商务物流服务组
合，积极把握未来中国跨境电子商务
市场巨大的发展机遇。”

昨天，在7.2馆（食品与农展品展
区）记者邂逅了高雄市世贸会展协会
理事长何玲玲，她表示此次高雄市世
贸会展协会成功组织台湾优质企业在
7.2馆展出，展出面积近两百平方米，
参展的厂商有台湾区茶叶公会，台南
知名百年酵素统芳生物科技，嘉义传
承一甲子的好味道的嘉利食品，荣获
台湾第一品牌奖的富郁国际，台湾谷
物外销大厂钰统食品，在台湾传统休
闲美食领域耕耘数十载的安堡食品，
台湾最大的鱼丝、鱼片制造厂正合味
食品，闻名全台的“怡康矿泉水”的润
泉国际，百年传承营销国际的竹叶屋、
要求健康养生的仁师傅休闲食品的汉
坤国际，代理台湾众多知名食品品牌
的宏金富。

何玲玲表示，进博会是全世界第
一个以进口为主题的大型国家级展
会，是本世纪的伟大创举，是一个买
全球、卖全球的开放性平台，希望能
让中国台湾厂商透过这历史性的展
会，能搭上中国经济发展的快车，走
向世界。

她认为，中国市场巨大，消费和进
口快速增长。中国拥有全球最多的人
口，是全球第二大经济体、第二大进口
国和消费国。目前，中国已经进入消
费规模持续扩大的新发展阶段，消费
和进口具有巨大增长空间。未来五
年，中国将进口超过10万亿美元的商
品和服务，为世界各国企业进入中国
大市场提供历史性机遇。此展会规模

盛大，配套活动丰富精准，有约100多
个国家和地区的企业参展并举行供需
对接会、行业研讨会、产品发布会等配
套活动。“可以预想，首届国际进口博
览会，将带动整个全中国的发展。也
是为世界各国企业进入中国大市场的
历史机遇，期盼中国国际进口博览会
成为全球年轻人才实现梦想的地方，
推动开放型世界经济的推手。”

俄罗斯SLC丝路集团的展商冯欢
强表示，作为中俄经贸文化合作的积
极促进者，进博会期间该集团组织了
一些列极具吸引力的高品质文化健康
传播活动。除了棋王卡尔波夫车轮
战，还包括俄罗斯特色音乐剧表演和

画展、中俄青年创业孵化器讲座等3
项活动。

据其介绍，SLC丝路集团自2001年
成立以来，立足莫斯科，商业足迹遍布
俄罗斯、美国、中国及全球多个地区，业
务横跨油气田服务、医疗、环保、文旅、
金融等诸多领域。近20年来，充分发深
耕俄罗斯市场、熟悉中俄两国国情的优
势，广泛开展民间公共外交，致力于深
化中俄友谊和经贸文化往来，整合俄罗
斯核心资源，成为促进中俄经贸文化合
作的优秀企业代表。“下一步，我们将以
进博会为契机，引进俄罗斯优质资源进
入中国市场，实现中俄两国经贸往来和
文化交流的深度合作。”

希望服务、政策等
“中间环节”升级

■展商点赞 搭上中国经济发展的快车

对中国市场有了深层次了解

参加进博会是独一无二的机会

中外展商点赞进博会。 青年报记者 常鑫 摄


